
городе было подтоплено более сотни до-
мов, свыше 500 садовых участков, гара-
жей. Из районной больницы эвакуиро-
вали пациентов. Паводок спал, когда на 
реке взрывами ликвидировали трехкило-

метровый ледяной затор, а температура воздуха 
снизилась до нуля градусов. Однако гидрологи 
и метеорологи предупреждают: вторая аномаль-
ная волна паводка может быть гораздо круче, 
когда при высоких плюсовых температурах тая-

ние снега будет более интенсивным. И уже тогда 
всю мощь стихии ощутят на себе жители степ-
ных районов, расположенных в бассейнах рек 
Уй, Увелька, Урал, Гумбейка. На них в Троицком, 
Увельском, Нагайбакском, Варненском районах 
под удар попадут гидротехнические сооружения 
больших и малых водохранилищ. Пока сообще-
ния с южных территорий вызывают тревогу: 
в ряде поселений власти оказались не готовы 
справиться с напором стихии. 

Весеннее полоВодье: 
грядет Вторая Волна

В

Паводковая ситуация в Челябинской области обострилась в первых 
числах апреля. Потоки талой воды обрушились на населенные пун-
кты горнозаводской зоны. В Ашинском районе, где высота снежного 
покрова за зиму достигла полутора метров, вода в реке Сим подня-
лась выше четырехметровой отметки и хлынула по улицам Аши. 
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справедливая

ни имущестВа, ни денег
Cчетная палата РФ обнаружила факт утраты в 

Челябинской области федерального имущества на 30 
миллионов рублей.

Это выяснилось в результате проверки эффективности 
и целевого использования бюджетных средств, государ-
ственного и муниципального имущества в регионе за два 
года. К примеру, на реализацию программы «Доступное 
жилье» в 2012 году планировалось потратить более 10 
млрд рублей, фактически направлено 1,3 млрд. Власти 
не использовали 306 млн рублей федерального бюдже-
та, половина из них – субвенции на обеспечение жильем 
ветеранов и инвалидов. Обнаружено нецелевое исполь-
зование 412,2 млн рублей, явно содержащее признаки 
коррупции. 

Флаг на сВеркающей горе
Жители Челябинска Василий Емельянцев и Вла-

димир Лужков покорили одну из высочайших вершин 
Земли – Килиманджаро, что в переводе с языка суахи-
ли означает «Сверкающая гора». 

Её высота 5 895 метров над уровнем моря. Южноу-
ральские альпинисты водрузили на пике флаг Челябин-
ской области. Совершить путешествие в Африку парни 
решили, вдохновившись просмотром фильма, снятого 
по рассказу Эрнеста Хемингуэя «Снега Килиманджаро». 
По их словам, на Килиманджаро ведут несколько пеших 
маршрутов, которые не требуют специальных навыков и 
приспособлений для прохождения. Помощь в покорении 
вершины уральцам оказал проводник одной из туристи-
ческих фирм.

найдут ли ВиноВных?
Следственное управление СК РФ по Челябинской 

области возбудило уголовное дело по факту фальси-
фикации итогов голосования при проведении выборов 
депутатов Госдумы 4 декабря 2011 года.

Факты нарушения избирательного законодательства 
были выявлены на избирательном участке № 637 в день 
выборов. Территориальная избирательная комиссия в 
Курчатовском районе отменила результаты голосова-
ния. Однако наказания за нарушения закона никто не 
понес, хотя именно на этом настаивали кандидаты в 
депутаты Госдумы О. Мухометьярова (СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ) и Н. Роговских ( «Яблоко»), не раз обращаясь 
в правоохранительные органы. Найдут ли после полуто-
ралетнего затягивания дела виновных?

Встречаем 
ПерВомай!

Челябинское региональное 
отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ приглашает 
южноуральцев на празднич-

ный митинг, который состо-
ится 1 мая 2013 года на площа-

ди Революции в Челябинске. 
Cбор на Алом поле у органного 
зала, где все участники смогут 
получить красочные флажки, 

шары, транспаранты.
Время начала движения 

колонны от Алого поля до 
площади Революции и от-

крытия первомайского ми-
тинга можно уточнить по 

телефонам:
(351) 265-51-65 и 265-55-22.

Запрос 
министру юстиции
Депутаты Государственной 
Думы В. Гартунг и В. Швецов про-
должают контролировать ход 
расследования причин акции про-
теста заключенных Копейской 
исправительной колонии № 6 в 
ноябре 2012 года. В этом их под-
держивают коллеги по фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Недавно 40 депутатов-справедливо-
россов подписали запрос в адрес мини-
стра юстиции РФ А. Коновалова. Среди 
подписавшихся С. Миронов, Н. Левичев, 
Г. Хованская, Е. Мизулина, В. Черешнев 
и другие. Депутаты настаивают на том,  
чтобы в исправительных учреждениях 
был изменен порядок проведения до-
смотра осужденных. В настоящее время 
он регламентирован Наставлением по 
организации и порядку производства 
обысков и досмотров, которое, по мне-
нию авторов запроса, ограничивает пра-
во осужденных на достойное обраще-
ние и сводит на нет запрет подвергать 
их пыткам и жесткому, унижающему 
человеческое достоинство обращению. 
Депутаты предлагают производить до-
смотр с помощью  рентгена, металлои-
скателей, исключающих проникновение 
во внутренние  полости организма чело-
века. 

Продолжение 
темы на стр. 4.
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– В новостях бесконечные 
сводки о ворованных милли-
онах. Лёд тронулся – идёт 
масштабная борьба с корруп-
цией?

– Это масштабная имитация 
борьбы с ней. В то время, когда 
коррупция – это главная пробле-
ма России. Воровство бюджет-
ных денег и беспредел чинов-
ников, в погонах или без, у нас 
немыслимые. Но люди всё на-
стойчивей задают вопросы, по-
чему обещанная стабильность 
оборачивается безудержным 
ростом цен, работы и достой-
ных зарплат нет, стоимость кре-
дитов запредельная… При этом 
ни в правоохранительных орга-
нах, ни в органах государствен-
ной власти, ни в судах человек 
не находит защиты. Неудобные 
вопросы, вот правящая элита и 
пытается, как она это давно уже 
делает, сымитировать борьбу со 
снегопадом, кризисом, врагами, 
коррупцией.

– Может, мало-помалу ре-
зультат будет?

– Не будет, когда главной 
целью поступления на государ-
ственную службу стало личное 
обогащение, а коррупция – его 
инструмент. Коррупционная со-
ставляющая сегодня в десятки и 
сотни раз превосходит зарплаты 
госслужащих. И далеко не всег-
да это банальные взятки. Навер-
ху давно ничего не берут, чинов-
ник лишь влияет на принятие 
решений и потом через офшоры 
получает откаты. Госзакупки, 
госзаказы, мегастройки – спосо-
бов личного обогащения приду-
мано много. А чтобы их скрыть, 
борцы с коррупцией, как в том 
анекдоте, ищут утекающие мил-
лиарды не там, где они их по-
теряли, а под фонарным стол-
бом – где светло. Сегодня легче 
всего сделать таким фонарным 
столбом Госдуму. Она на свету, 
люди там известные, но в основ-
ном к коррупционным схемам 
не допущенные.

И это действительно так. 
Депутаты Госдумы решений 
коррупционных принимать не 
могут, т. к. у них в принципе 
нет полномочий что-то решать, 
даже у депутатов от правящей 
партии. С IV созыва Дума не 
имеет права даже поправки в 
расходы бюджета вносить.

– Закон о запрете иметь 
зарубежные счета, активы, 
недвижимость за рубежом – 
так называемый курс на наци-
онализацию элит – разве это 
не назревшая необходимость?

– Так у нас опять подменя-
ют понятия. Если выяснилось, 
что деньги коррупционные, 
то какая разница, что человек 
на них купил? Коррупционера 
надо сажать. А если деньги за-
работаны честно, если человек 
заплатил все налоги, какая раз-
ница, что он на них купил? Де-
кларации доходов и их соответ-
ствие расходам обсуждайте. Это 
должно спрашиваться с любого 
чиновника, как и то, есть ли в его 
действиях конфликт интересов. 
Тут либо чёрное, либо белое.

Почему возвращать из-за ру-
бежа заставляют десятки-сотни 
тысяч долларов, но не милли-
ардные активы. Ведь 90 % рос-
сийского бизнеса оформлено в 
офшорах. Вот где коррупцион-
ный поток, вот где оседают сот-
ни миллиардов долларов!

Повальную офшоризацию 
сегодня оправдывают невоз-
можностью вести бизнес на 
основе российского законода-
тельства и тем, что в английском 
праве прописаны все тонкости 
бизнес-взаимоотношений. Ну, 
так давайте вместо имитации 
борьбы создадим в нашей стра-
не условия для бизнеса, про-
ведём реформу права и судеб-
ной системы. Вместо этого мы 
видим очередной вброс кости 
народу. Под предлогом борьбы 
с коррупцией сдадим пару чи-
новников, заберем несколько 
депутатских мандатов, заодно 
и оппозицию придушим. Гудко-
вых с Пономаревым погоним из 
Думы, эсэров придавим, чтоб 
сговорчивей были, а там и ком-
мунистов заодно, ЛДПР уже там. 
А если свои жертвы принесём, 
так должностями и контрактами 
компенсируем…

Журналисты ловятся на эту 
разводку власти и наперебой 
обсуждают то, что им подбрасы-
вают.

– Тогда остаётся выбор – 
либо бизнес, либо чистая по-
литика?

– Если мы пойдем по этому 
пути, то выдавим из политики 
людей, состоявшихся в жизни 
и стремящихся что-то сделать 
для государства. Тех, кому не 
всё равно, в какой стране будут 
жить их внуки. Приход таких 
людей в политику нужно при-
ветствовать. У них мозги на ме-
сте, они сумели выстроить за-
мечательные бизнес-процессы, 
и этот опыт надо переносить 
в область государственного 
управления. Система госуправ-
ления, выстроенная в России, 
не выдерживает никакой кри-
тики, она крайне неэффектив-
на. Учиться нужно либо за ру-
бежом, где есть успешный опыт 
управления, либо у наших биз-
несменов, ставших лидерами 

на высококонкурентных рос-
сийских рынках.

У человека должен быть сти-
мул работать, чтобы обеспечить 
семью, путешествовать по миру. 
Это же ещё и мировоззрение, 
и личностное развитие. Мир 
очень быстро меняется, а наша 
жизнь коротка. Железный зана-
вес у нас уже был, и к чему мы 
пришли? Понятно, что и наши 
реформаторы этого не хотят. В 
действительности они толкают 
чиновников к тому, чтобы те по-
прежнему имели всё, но на под-
ставных лиц. Вся сегодняшняя 
«борьба» – тотальный обман.

По-настоящему бороться – 
значит создавать независимые 
суды, возможно, избирать глав 
муниципальной милиции, су-
дей. Власть вообще должна 
полностью избираться. Только 
её сменяемость может гаран-
тировать защиту от коррупции. 

Никто ничего лучше в мире не 
придумал.

– Но как это сделать?

– На выборах, которые надо 
контролировать: наблюдателей 
ставить, ловить и наказывать 
фальсификаторов. Нарушения 
на выборах – вот предмет об-
щественного обсуждения, а не 
мифическая борьба с коррупци-
ей. Чтобы уйти от главных тем, 
общество пускают по ложному 
пути: навязывают образы врагов 
народа – иностранных агентов, 
предлагают копаться в карма-
нах чиновников и депутатов. А в 
это время продолжают воровать 
голоса на выборах, поднима-
ют цены, скрывают миллиард-
ные аферы с госзакупками. Это 
типичное поведение воров и 
жуликов: пока одни отвлекают 
толпу, другие чистят карманы 
людей.

– Раз есть враги, нужны 
жертвы. Почему одной из пер-
вых стала НКО «Голос»?

– Напали на того, кто ловил 
их с поличным на краже голо-
сов на выборах. Этой организа-
ции вменяют в вину то, что они 
политикой занимаются – пишут 
свой Избирательный кодекс, 
формируют общественное мне-
ние. Неважно, за какие деньги, 
но «Голос» обучает наблюдате-
лей на выборах. А кому нужней 
честные выборы в России, ино-
странцам или нам?

Давайте тогда и депутата 
Жореса Алферова, человека, 
занимающегося политикой, за-
числим в иностранные агенты. 
Он же Нобелевскую премию по-
лучил – финансирование из-за 
рубежа.

– Как вы думаете, Наваль-
ного посадят?

– Конечно, да. Тут даже ду-
мать нечего.

– А Сердюкова?

– Нет, конечно.

– Прокомментируйте, по-
жалуйста.

– А что тут комментировать? 
Всё, что я до этого сказал, разве 
не комментарий?

интернет-
дайджест

позиция

Валерий гартунг: 
«сегодняшняя борьба  

с коррупцией –  
это имитация»

Чтобы уйти от обсуждения главных тем, 
общество пускают по ложному пути: навя-
зывают образы врагов народа – иностранных 
агентов, предлагают копаться в карманах 
чиновников и депутатов. А в это время про-
должают воровать голоса на выборах, под-
нимают цены, скрывают миллиардные афе-
ры с госзакупками.

Загранпаспорт – к 100-ле-
тию. Старейшая житель-
ница Красноярска в канун 

своего 100-летнего юбилея 
получила загранпаспорт. Сей-
час она вместе с родными 
оформляет визу, чтобы поле-
теть в США на свадьбу прав-
нучки и встретиться с внуками. 
Большую часть жизни Г. Мар-
тынова проработала старшим 
инженером Красноярского 
завода цветных металлов, где 
успела запатентовать несколь-
ко своих открытий.

Всероссийский слёт куз-
нецов. В городе-курорте 
Белокуриха этим летом 

соберутся кузнецы со всей Рос-
сии, чтобы обменяться опы-
том и выковать совместное 
памятное изделие. Ожидает-
ся приезд 50 профессионалов 
из разных уголков страны, и в 
основном это будут мужчины. 
А вот инициатором и органи-
затором всероссийского слёта 
мастеров стала единствен-
ная в Сибири девушка-кузнец 
Анна Мельгизина, живущая в 
Алтайском крае.

грузовик проехал без 
управления 10 кило-
метров. Инцидент про-

изошел на одном из немецких 
автобанов из-за того, что во-
дитель 40-тонной машины по-
терял сознание. Грузовик про-
должил движение, так как был 
оснащен системой круиз-кон-
троля, включенной на тот мо-
мент. Полицейские перекры-
ли две из трёх полос автобана 
и давали водителям понять об 
опасности. По счастливой слу-
чайности никто не пострадал. 
Несколько раз задев раздели-
тельное ограждение, грузовик 
остановился через 10 кило-
метров. 

крупнейший бриллиант 
выставлен на аукцион. 
15 мая аукционный дом 

Christie’s удивит своих гостей 
необычным лотом. Это уни-
кальный беспорочный брил-
лиант грушевидной формы ве-
сом 101,73 карата. По оценкам 
экспертов, это один из самых 
совершенных бриллиантов в 
истории. По размерам он усту-
пает лишь знаменитому брил-
лианту «Куллинан I» (530,2 ка-
рата), который принадлежит 
британской короне.

ягнёнка назвали Доля. В 
пригороде Павлодара в 
Казахстане появился на 

свет ягнёнок с тремя глазами 
и восемью ногами. По сло-
вам шокированного хозяина, 
причиной появления мутанта 
является плохая экология. «Я 
думаю, что это предупрежде-
ние для людей, – говорит ов-
цевод. – Моя отара пасётся не-
далеко от завода, видимо, это 
и стало причиной. В прошлом 
году родился ягнёнок с тремя 
ногами. Не выжил». Хозяева 
необычного малыша дали ему 
соответствующее имя – Доля. 
Мол, доля у него такая.

глас народа
Число россиян, считающих, что результаты борьбы с корруп-

цией в последние годы стали более очевидными, возросло в мар-
те 2013 года до 45 %. Об этом свидетельствуют результаты 
опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения. 
Вместе с тем почти столько же опрошенных участников – 

больше сорока процентов – уверены, что результатов этой 
борьбы нет. За ходом расследования фактов коррупции в Мини-
стерстве обороны в той или иной степени следят 58 % россиян. 
32 % сообщили, что не интересуются этой темой, прежде всего 
это жители миллионников (47 %) и молодежь (41 %). 
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До 1945 года Корея являлась колони-
ей Японии, ее генерал-губернаторством. 
Разгром войсками Красной Армии Кван-
тунской армии Японии привел к освобож-
дению Северной Кореи в августе 1945 
года. По соглашению между союзниками 
по антигитлеровской коалиции в 1945 
году на Корейском полуострове были 
определены две временные зоны для 
приема капитуляции японской армии: 
советская – к северу от 38-й параллели и 
американская – к югу от нее. В сентябре 
1945 года на юге страны высадились вой-
ска США. В мае 1948 года в американской 
зоне были проведены выборы и 15 авгу-
ста 1948 года провозглашена Республика 
Корея. В ответ на это в северной части 
также состоялись выборы в Верховное 
народное собрание, и 9 сентября 1948 
года там была провозглашена КНДР.

Территориальный конфликт между 
двумя суверенными государствами на-

чался 25 июня 1950 года. На стороне 
Юга принимали участие контингенты во-
оруженных сил США и 15 других стран, 
действовавших под флагом многона-
циональных сил ООН, на стороне Севе-
ра – контингенты Китая и СССР. После 
заключения соглашения о прекращении 
огня стороны создали военно-демарка-
ционную линию, по обе стороны которой 
проходит демилитаризованная зона об-
щей шириной 4 километра. С тех пор Юг 
и Север регулярно обвиняют друг друга в 
нарушении границ этой зоны, что и при-
водит к эскалации конфликта.

Налог на недвижимость, который бу-
дет рассчитываться в зависимости от ка-
дастровой стоимости объектов, может 
быть введен в России с 1 ян-
варя 2014 года. Но на первом 
этапе он будет введен лишь в 
ряде регионов РФ, а срок экс-
перимента определен до 2018 
года. Согласно предложениям 
Минфина, максимальная став-
ка налога на недвижимость со-
ставит 0,1 %, если на одно лицо 
приходится имущество стои-
мостью до 300 млн рублей, и 
0,5 % - при большей стоимости 
имущества. Сейчас налог на 
недвижимость рассчитывается 

в зависимости от инвентаризационной 
стоимости объекта, которая гораздо ниже 
его кадастровой стоимости. 

актуально
капремонт конфликт

акция
кумиры

связь

налоги

Деньги на ремонт многоквартирных 
домов их Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ начали поступать в Челя-
бинскую область в 2005 году. Всего за 
счет федеральных средств отремонти-
ровано 6 350 многоквартирных домов 
общей площадью 21 млн квадратных 
метров. Фонд продолжает финансиро-
вать капремонты: в 2013 году расчетная 
площадь домов, требующих выполнения 
комплекса работ, составляет 11,6 млн 

квадратных метров, на это планируется 
направить 14,6 млрд рублей. Первич-
ные заявки на проведение ремонтов 
должны подавать в муниципалитеты 
управляющие компании. Депутаты За-
конодательного собрания Челябинской 
области предложили включать в комис-
сии по проведению конкурсного отбора 
подрядных организаций собственников 
квартир и контролировать фактический 
объем выполненных работ 

«Аквариум»: сливай воду
«Правда ли, что легендарная рок-группа «Аквариум» под 
руководством Бориса Гребенщикова прекращает своё су-
ществование?» М. Зиновьев, г. Челябинск 

«Зелёные» на автозаправках
«На одной из автозаправок ко мне подошли молодые люди 
и спросили, нет ли у меня жалоб на качество бензина. Ска-
зали, что все заправки проверяют. Что это за проверка?»
 М. Прокопьев, г. Челябинск

Страшное слово – кадастр
«Нас пугают, что скоро налоги на недвижимость будут 
рассчитывать по кадастровой стоимости. Когда это 
произойдет?» С. Кулёмин, г. Копейск

«Давно пользуюсь услугами компании 
«Теле2». А недавно услышала, что её 
продали. Так что, переходить к друго-
му оператору?»
 Л. Скрябина, г. Магнитогорск

Деньги из фонда поступают Корея: Север против Юга
«В последние дни всё чаще говорят, что между Северной и 
Южной Кореей вот-вот возникнет война. А в чём суть кон-
фликта?»
 Ф. Брагина, г. Южноуральск.

«Потребовали 
от своей управ-
ляющей компа-
нии провести 
ремонт кровли 
дома за счёт 
ф е д е р а л ь н ы х 
денег, а нам 
ответили, что 
таких денег 
больше не по-
ступает. Так 
ли это?»

В Челябинске проводится акция Все-
российского общества охраны природы 
по проверке топлива на автозаправках – 
качество бензина на них, согласно ново-
му техническому регламенту, не должно 
быть ниже стандарта «евро-3». «Зеле-
ные» берут пробы топлива и проверяют, 
соответствует ли оно техрегламенту, ут-
вержденному правительством РФ. Ис-
пользование более качественного топли-
ва, как уверяют общественники, способно 
продлить жизнь горожан на целый год, 
так как выхлопы от такого бензина содер-
жат меньше вредных для здоровья ве-
ществ. Данные о техрегламенте должны 
содержаться на чеке АЗС или быть накле-
ены на пистолет. Продавцам, реализую-
щим бензин стандарта «евро-2» под ви-
дом «евро-3» по одинаковой цене, грозит 
ответственность не только за экологиче-
ское, но и за финансовое нарушение.

Действительно, Борис Гребенщиков 
в марте этого года заявил, что группа 
«Аквариум» в ее нынешнем виде пре-
кращает существование. По его сло-
вам, перед расставанием музыканты 
дадут несколько последних концертов, 
а большой их тур, который длился 23 
года, подошел к концу. При этом му-
зыкант сказал, что ему очень нравится 
идея, что теперь от него останется толь-
ко голос. «Меня видеть никто не будет. 
Никто не будет знать, где я», – пояс-
нил Б. Гребенщиков. По его словам, на 
сайте kroogi.com появится новая песня 
группы «Аквариум». Эта песня «Хавай 
меня, хавай» написана давно, но никто 
её не слышал с 1980-го года. Первый 
альбом «Аквариума» – «Синий аль-
бом» – вышел в 1981 году.

Стопроцентный пакет акций компа-
нии «Теле2-Россия» недавно приобрела 
группа ВТБ у шведской «Теле2 АВ». Сум-
ма сделки составила 2,4 млрд долларов. 
В последнее время российское подраз-
деление испытывало трудности, и ВТБ 
приобрел его со всеми долговыми обяза-
тельствами. По некоторым оценкам, долг 
компании на конец 2012 года составлял 
7,7 млрд крон. Но это не означает, что 
провайдер уходит с рынка и что абоненты 
должны переходить к другому операто-
ру. Напротив, банк планирует дальней-

шее развитие бизнеса. «Мы уверены, 
что «Tele2-Россия» – это удачная инве-
стиция, которая по своим финансовым 
показателям будет расти быстрее рынка. 
Компания много лет успешно работает на 
российском рынке и является четвертым 
мобильным оператором страны, насчиты-
вающим почти 23 миллиона абонентов. В 
дальнейшем мы планируем привлечь ши-
рокий круг финансовых и стратегических 
партнеров для развития данной инвести-
ции», – отметил председатель правления 
банка ВТБ Андрей Костин.

Новый хозяин «Теле2»
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короткопозитив

Южный Урал богат на удивительные места, мно-
гие из которых зарегистрированы как региональные 
памятники природы. Одно из них – Липовая гора, 
любимое место отдыха жителей Аши. Именно у её 
живописного подножия начинается парк культуры и 
отдыха, здесь пролегает известная всем горожанам 
Дорожка здоровья.

В апреле начался весенний призыв  
на службу в Российскую армию и флот. 
Кампания продлится до 15 июля. 

Гараж у Липовой горы Весенний призыв:  
стать в строй!

В соответствии с планом 
набора призывников, в Челя-
бинской области будет постав-
лено под ружье около 4 тысяч 
молодых южноуральцев. Всего 
же в ходе призывной кампа-
нии военными комиссариата-
ми, входящими в подчинение 
Центрального военного округа, 
будет призвано более 60 тысяч 
юношей из Поволжья, Урала, За-
падной Сибири и Прибайкалья 
из 153 тысяч по России.

По словам областного во-
енного комиссара Александра 
Бочкарева, в ходе кампании осо-
бое внимание будет обращено 
на своевременное оповещение 
призывников о явке на комис-
сию. При этом он подчеркнул, 
что в осенний призыв прошлого 
года по этой причине в военко-
маты не явилось 6800 человек.

Зато более активно стали 
участвовать в призывной кампа-
нии представители казачества. В 
этом году на службу отправится 
на 140 казаков больше, чем год 
назад, и общая их численность 
достигнет 300 человек. 

Ход призыва контролирует 
командующий войсками Цен-
трального военного округа 
генерал-полковник Николай 
Богдановский. Жалобы, заяв-
ления и предложения прини-
маются через его электронную 
приемную на сайте Миноборо-
ны России www.mil.ru. В штабе 
округа кроме этого действует 
«горячая линия» по вопросам 
призыва. Ее телефон 8 (343) 
359-32-11, время работы – с 
10.00 до 12.00 московского 
времени по вторникам и чет-
вергам.

строится жильё для селян
Челябинская область получит около 42 
миллионов рублей из федерального бюдже-
та на улучшение жилищных условий граж-
дан, проживающих в сельской местности. 

В рамках контроля за ходом расследования фактов нарушения законодательства, привед-
ших к акции неповиновения заключенных в Копейской ИК № 6, депутат Государственной 
Думы В.Г. Швецов в очередной раз посетил исправительное учреждение. Совместно с помощ-
ником, юристом регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Челябинской 
области А.Д. Сахаровым он провел прием граждан на территории колонии.

Метеорит, взорвавшийся над 
территорией Челябинской обла-
сти 15 февраля 2013 года, вклю-
чен в каталог Международного 
метеоритного общества и полу-
чил официальное название «Че-
лябинск». Это название пред-
ложили российские ученые из 
Комитета РАН по метеоритам, ко-
торые и отправили официальную 
заявку на включение упавшего на 
Урале небесного тела в междуна-
родный каталог. За это название 
проголосовало большинство экс-
пертов метеоритного общества.

Министерство здравоохра-
нения Челябинской области со-
общило об открытии Центра 
телефонного обслуживания 
населения. Теперь позвонив на 
номер (351) 220-05-55, южно-
уральцы могут записаться на 
консультацию к врачу и узнать 
информацию о графике работы 
лечебных учреждений и о переч-
не предоставляемых медицин-
ских услуг. Пока семь операто-
ров ведут запись на прием в 19 
государственных учреждений 
к  психотерапевтам, дерматове-
нерологам, фтизиатрам и нар-
кологам. В последующем число 
операторов увеличится до 40, у 
них можно будет записаться на 
прием во все больницы и поли-
клиники региона.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
генеральный директор Автомо-
бильного завода «Урал» Виктор 
Корман награжден медалью 
ордена «За заслуги перед От-
ечеством» II степени. Указ о на-
граждении подписал Президента 
РФ Владимир Путин. В нем гово-
рится, что награду Виктор Христо-
форович получил за достигнутые 
трудовые успехи, многолетнюю 
добросовестную работу и ак-
тивную общественную деятель-
ность. Ранее Виктор Корман был 
награжден орденом «Знак Поче-
та» и знаком отличия «За заслуги 
перед Челябинской областью». 

На Малышевском место-
рождении в Свердловской об-
ласти добыли изумруд, масса 
которого составила 1011 грам-
мов. Драгоценная находка, в со-
ответствии с российским зако-
нодательством, подпадает под 
критерии уникальных, оценку ее 
стоимости проведут специалисты 
Гохрана. Уральские изумруды из-
вестны во всем мире, их высоко 
ценят ювелиры за редкий, непо-
вторимый оттенок. Предыдущая 
крупная находка была обнаруже-
на на Малышевском месторож-
дении в августе 2012 года, когда 
здесь был добыт изумруд массой 
637 граммов.

На улице Героев Танкограда 
в Челябинске летом этого года 
начнется строительство собор-
ной мечети и медресе. По за-
явлению муфтия Челябинской и 
Курганской областей Рината Ра-
ева, это будет не просто мечеть, 
а целый комплекс культовых со-
оружений. О масштабе проекта 
говорит то, что на площади 0,3 
гектара планируется разместить 
несколько зданий, суммарная 
площадь которых составит две 
тысячи квадратных метров.

Об этом говорится в распо-
ряжении Правительства РФ. Рас-
пределении субсидий регионам в 
текущем году на софинансирова-
ние мероприятий по улучшению 
жилищных условий граждан, про-
живающих в сельской местности, 
в том числе молодых семей и 
молодых специалистов, произве-
дено в рамках федеральной целе-
вой программы «Социальное раз-
витие села до 2013 года».

Согласно документу, Челя-
бинская область получит на жи-

лье для селян 41 миллион 995 
тысяч рублей, в том числе 25 
миллионов 450 тысяч рублей – 
на жилье для молодых семей и 
молодых специалистов. По усло-
виям, обозначенным в целевой 
программе, на софинансирова-
ние из областного бюджета на 
это направление будет выделе-
но 33 миллиона рублей. Таким 
образом, в общей сложности на 
строительство направят 75 мил-
лионов рублей.

В областном министерстве 

сельского хозяйства уточнили, 
что в 2012 году за счет выде-
ленных по целевой програм-

ме средств жилищные условия 
улучшили 177 сельских семей, в 
том числе 103 молодые семьи.

Однако окрестности горы при-
глянулись не только любителям 
активного отдыха. Положил на 
него глаз и предприимчивый де-
путат Законодательного собрания 
Челябинской области А. Решетни-
ков. Рядом с охраняемой террито-
рией и всего в полутора десятках 
метров от реки Сим он решил воз-
вести гараж.

Естественно, такое отноше-
ние к уникальному природному 
комплексу возмутило ашинцев. 
Однако власти привычно про-

игнорировали мнение горожан: 
комиссия по землепользованию 
и застройке Ашинского городско-
го поселения выдала господи-
ну Решетникову разрешение на 
строительство гаража. Площадь 
выделенного участка – 140 ква-
дратных метров. Тем не менее 
активисты-защитники Липовой 
горы не намерены отступать, они 
убеждены, что люди, обличенные 
власть, должны первыми пода-
вать пример бережного отноше-
ния к природным ресурсам. 

расследование – под контролем

Напомним, что после пер-
вой встречи с осужденными в 
декабре 2012 года депутаты Гос-
думы В.К. Гартунг и В.Г. Швецов 
настояли на том, чтобы рассле-
дование всех случаев злоупо-
требления сотрудниками ко-
лонии своими должностными 
полномочиями было передано 
в Следственное управление 
по Уральскому федеральному 
округу. До окончания след-
ственных действий начальник 
ИК № 6 Д. Механов был осво-

божден от должности, ряд со-
трудников колонии уволен. 

По словам самих осужден-
ных, за последние месяцы в их 
жизни произошли серьезные 
перемены: прекратились изби-
ения и пытки, нет поборов с за-
ключенных и их родственников. 
Одновременно заключенные 
сообщили депутату, что следо-
ватели не торопятся с вывода-
ми, что сам ход расследования 
пытаются скрыть под какой-то 
вуалью. В своих обращениях 

к депутату осужденные вновь 
поднимали такие нерешенные 
вопросы как оплата труда, ока-
зание бесплатной юридической 
помощи.

– Мы тщательно рассма-
триваем каждое из обраще-
ний, – говорит депутат В.Г. Шве-
цов. – Направляем запросы в 
соответствующие инстанции 
для рассмотрения жалоб и об-
ращений по существу, в том чис-
ле в Генеральную прокуратуру 
и Следственный комитет. При 

этом наша позиция остается не-
изменной: все случаи наруше-
ния законодательства должны 
быть расследованы, и наказание 
виновных должно быть неотвра-
тимым. В этом – залог создания 
в исправительном учреждении 
правовых отношений между со-
трудниками и осужденными. И 
каждый наш визит в колонию 
мы расцениваем как реальный 
шаг к развитию таких отноше-
ний, к проведению объективно-
го расследования. 
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области до сих пор нет никако-
го памятного знака, посвящен-
ного боевому пути южноураль-
цев, которые воевали в составе 
171 дивизии.

Участники проекта наме-
рены изучить архивные мате-
риалы, собрать свидетельства 
оставшихся в живых фронто-
виков, встре-
титься с род-
с т в е н н и ка м и 
погибших во-
инов дивизии. 
Также решено 
п о д д е р ж а т ь 
и н и ц и а т и в у 
фронтовиков и их родственни-
ков о создании в Челябинске 
памятной стелы, посвященной 
воинам 171 дивизии.

Как сообщили в региональ-
ном отделении партии, работа 
над сбором материалов уже 
началась. Так, в архиве мини-

стерства обороны в городе По-
дольске побывал куратор ЧРО, 
помощник депутата Государ-
ственной Думы В.Г. Швецова 
Павел Жолобов. Вот что он рас-
сказал, вернувшись из коман-
дировки.

– В архиве мне предостави-
ли документы, в которых отра-
жена история формирования 

дивизии, данные о её боевом 
пути, о высшем командном со-
ставе и рядовых бойцах. Уда-
лось ознакомиться с несколь-
кими донесениями, которые 
направляли командиры частей 
и подразделений высшему ко-
мандованию. Одновременно 
выяснилось, что в Челябинской 

области, в других регионах 
есть участники боев, которым 
довелось дойти в составе ди-
визии до Берлина. С одной из 
них – жительницей Кусы Верой 
Степановной Лукиной мне уда-
лось встретиться. При форми-
ровании дивизии она решила 

пойти добро-
вольцем на 
фронт. Как 
в ы п у с к н и ц у 
медицинского 
училища Веру 
зачислили в 
состав сани-
тарного бата-
льона. Как и 
вся 171 диви-
зия она встре-
тила День 
Победы в Бер-
лине. Мы и 
дальше будем 
искать здрав-
ствующих во-
инов дивизии, 
чтобы запи-
сать их воспо-
минания о во-
йне. Вместе с 
тем мы будем 
как можно 
больше рас-
сказывать о 
фронтовиках-
ю ж н о у р а л ь -
цах, как о 

рядовых, так и о командирах. 
Хочется также обратиться к 
родственникам фронтовиков с 
просьбой откликнуться на ини-
циативу по созданию памятной 
стелы, передать нам копии до-
кументов, фронтовых писем, в 
которых отражены историче-
ские сведения о боевом пути 
171 дивизии.

день победы

«70 лет под знаменем Победы» – под таким 
девизом в регионах стартовал общероссий-
ский социально-патриотический проект 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. По реше-
нию Бюро Совета Челябинского региональ-
ного отделения активное участие в проек-
те примут южноуральские партийцы. 

от Златоуста до Берлина
память

это интересно

дольше жиВёшь, 
помогая другим 

Бескорыстная помощь род-
ственникам, друзьям, соседям и 
знакомым уменьшает уровень 
стресса и положительно вли-
яет на здоровье. Такой вывод 
сделали ученые, проведя пяти-
летнее экспериментальное ис-
следование. Их вывод: помогая 
другим, мы можем не только 
улучшить своё здоровье, но и в 
целом продлить жизнь.

Бесспорно, если в трудную 
минуту кто-то поддерживает 
нас, мы легче справляемся с бе-
дами, да и вообще живем доль-
ше и счастливее. Однако в осно-
ве проведенного исследования 
лежала в некотором смысле 
противоположная теория: ока-
зывать помощь и поддержку 
другим людям куда важнее для 
нашего психологического благо-
получия, чем получать её.

По мнению ученых, помогая 
другим людям, человек задей-
ствует те части мозга, которые 
отвечают за воспитание де-
тей. А именно «родительские» 
нейронные цепи регулируют 
напряжение в организме чело-
века. Результаты исследования 
подтвердили, что позитивные 
эмоции активируют иммунную 
систему и предотвращают нега-
тивное влияние стрессов. Так что 
спешите делать добро.

В городах и районах области 
пройдут акции «Ветеран живет 
рядом», «Живая память против 
забвения», «Диалог поколений 
во славу Победы». Но основ-
ные усилия участников про-
екта будут сосредоточены на 

сборе сведений о боевом пути 
171 стрелковой Идрицко-Бер-
линской Краснознаменной ор-
дена Кутузова II 
степени дивизии. 
Её состав фор-
мировался с де-
кабря 1941 года 
по февраль 1942 
года в Челябин-
ской области – в 
городе Златоуст, 
в поселке Куса, в 
деревнях Медве-
девка и Куваши. 
Перед отправкой 
дивизии на фронт 
трудящиеся Зла-
тоуста вручили 
воинам подшеф-
ное знамя, кото-
рому фактически 
было суждено 
стать боевым зна-
менем дивизии. В 
апреле 1942 года 
дивизия прибыла 

на Северо-Западный фронт, и 
в первых числах мая ее части 
вступили в бой с противником. 
Войну 171 дивизия закончила 
в Берлине, её бойцы первыми 
ворвались в Рейхстаг и водру-
зили знамя у его входа. Однако 

именно об этом знаменатель-
ном событии мало что извест-
но. Более того, в Челябинской 

Бойцы 171-й стрелковой ди-
визии первыми ворвались в 
Рейхстаг и водрузили на нём 
знамя.

Схема формирования частей и подразделений 171 стрелко-
вой дивизии; полковник Б.И. Зобин принял командование 21 
января 1942 года и командовал ею до 28 февраля 1943 года.

Знамя дивизии

Дорогие  
южноуральцы!
От всей души  

поздравляем вас  
с приближаю-
щимся Днём  

Победы!
Этот праздник объеди-

няет всех нас – и россиян, и 
граждан ближнего зарубе-
жья, напоминая о великих 
событиях в истории стра-
ны, о мужестве и героизме 
наших соотечественников. 

Мы бережно храним 
светлую память о тех, кто 
не вернулся с войны, и веч-
ную благодарность тем, 
кто с честью пережил су-
ровые испытания. Сейчас 
как никогда важно создать 
надежные социальные за-
слоны забвению велико-
го подвига фронтовиков и 
тружеников тыла, важно 
установить диалог между 
поколениями. Именно на 
это направлен патрио-
тический проект партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «70 
лет под знаменем Победы», 
к участию в котором мы 
призываем всех челябинцев.

От всего сердца желаем 
вам и вашим близким здо-
ровья, благополучия, мира и 
счастья!

С уважением
депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Госдуме
 В. Гартунг,В. Швецов.

Командир дивизии полковник 
Б.И. Зобин

Минометчики
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Десятого апреля 2013 года Правительство РФ согласовало проект модернизации пенсионной 
системы, разработанный министерством труда и социальных отношений при участии экс-
пертов Российской академии народного хозяйства и госслужбы. Каждый, кто захочет почи-
тать этот документ, опубликованный на официальном сайте минтруда, придет к однознач-
ному выводу: в очередной раз чиновники решили платить пенсионерам как можно меньше. Для 
этого они разработали хитроумную формулу, которую в народе уже окрестили «формулой ни-
щеты». 

коротко

По опросам социологов, 
следят за  изменениями в пен-
сионном законодательстве, 
планируют будущую пенсию 
только 9 процентов россиян. 
Тех, кто считает себя без пяти 
минут пенсионером и для кого 
эта тема актуальна, оказалось 
10 процентов. 17 процентов не 
чувствуют причастности к пен-
сионным деньгам, у 22 про-
центов опрошенных вообще 
нет уверенности в том, что до-
живут до пенсионного возрас-
та. Из всех участников соцо-
проса (это 158 тысяч человек) 
только 2 процента заявили, 
что доверяют профессионалам 
разбираться в сфере пенсион-
ных накоплений.

Банк России представил 
сторублевую банкноту, 
посвященную Олимпийским 
играм в Сочи. Это первая в 
истории России памятная 
банкнота. В обращение она 
будет выпущена в октябре это-
го года, ровно за сто дней до 
начала Олимпиады, На одной 
стороне купюры изображен 
сноубордист, летящий над го-
родом Сочи, на другой – стади-
он, олимпийские виды спорта 
и жар-птица. Тираж таких ку-
пюр составит 10 миллионов 
экземпляров. 

По итогам 2012 года объ-
ем средств пенсионных 
накоплений, переданных 
во Внешэкономбанк, составил 
1,63 трлн рублей. Достоверной 
отчетности за тот же период по 
негосударственным пенсион-
ным фондам пока нет, но, по 
данным Федеральной службы 
по финансовым рынкам, за 9 
месяцев прошлого года объем 
пенсионных накоплений, пе-
реданных в НПФ, оценивался в 
605 млрд рублей. 

Две пенсионерки из горо-
да Троицка Челябинской об-
ласти отправили Президенту 
России Владимиру Путину свои 
надбавки к пенсии (с 1 апреля 
трудовая пенсия россиян воз-
росла на 3,3 %). По мнению 
женщин, при нынешних це-
нах надбавки в размере 300 
рублей выглядят мизерными 
и оскорбительными. К денеж-
ному переводу троичанки до-
бавили телеграмму, в которой 
попросили президента России 
ни в чем себе не отказывать на 
полученные от них деньги. 

Крупные торговые сети 
на продаже пакетов зараба-
тывают сотни миллионов ру-
блей. Например, «Магниту» 
реализация упаковочных ма-
териалов в 2012 году принесла 
697,2 млн рублей, говорится в 
годовой отчетности ритейле-
ра. X5 Retail Group («Пятероч-
ка», «Перекресток») ежегодно 
продает примерно 600 млн 
пакетов, самый маленький из 
которых стоит 1,5 рубля. Около 
270 млн рублей на упаковке за-
рабатывает сесть «Дикси». До 
кризиса 2008 года в большин-
стве сетей пакеты можно было 
получить бесплатно.

новая формула нищеты

Баллы 
Вместо денег

Первое, что предложили в 
минтруда – заменить при расче-
те пенсионного капитала денеж-
ные накопления граждан на бал-
лы и коэффициенты. С помощью 
этих «условных единиц» и будет 
определяться размер страховой 
части пенсии. Максимально, что 
может получить за каждый от-
работанный год будущий пен-
сионер, – 1 балл. Что для это 
нужно? Работодатель должен 
уплачивать в течение года все 22 
процента взносов с максималь-
ного размера зарплаты, кото-
рая, по замыслу авторов форму-
лы, должна быть в 2,3 раза выше 
средней (в 
2013 году 
она состав-
ляет 586 ты-
сяч рублей, 
а в расчетах 
на 2015 год 
п р е в ы с и т 
миллион ру-
блей). Зна-
чит, все, чья зарплата, по грубым 
подсчетам, составит меньше 
100 тысяч в месяц, на высший 
балл могут не надеяться. Если 
работник выбрал накопитель-
ный вариант пенсии (его размер 
ограничен 6 процентами) и если 
работодатель платит 16 процен-
тов по страховой части, тогда он 
получит 0,7 балла.  А для тех, кто 
получает среднюю зарплату, бу-
дет начисляться всего 0,4 балла. 
Причем, стоимость баллов будет 
устанавливать ежегодно, в зави-

симости от соотношения дохо-
дов и обязательств Пенсионного 
фонда. Таким образом будет до-
стигаться, по замыслу разработ-
чиков формулы, сбалансирован-
ность ПФР. Не надо быть семи 
пядей во лбу, чтобы понять: этот 
баланс будет поддерживаться 
за счет рядовых пенсионеров со 
средним заработком. 

Что со стажем?
Чтобы получить базовую 

часть пенсии (она должна полно-
стью финансироваться государ-
ством), нужно отработать 15 лет, 
а не 5, как сейчас. Но при этом 
работодатель должен вносить 
за вас взносы с суммы, сложен-
ной из двух минимальных оплат 

труда в месяц. Если официальная 
зарплата окажется ниже двой-
ной МРОТ, право на получение 
базовой части пенсии работник 
теряет. Максимальную же пен-
сию сможет получить только тот, 
кто отработает 35 лет. В перво-
начальном варианте формулы, 
который предлагали эксперты, 
нормативный стаж был установ-
лен на уровне 30 лет. Соответ-
ственно, теперь коэффициент, 
равный единице, будет установ-
лен для россиян со стажем 35 лет 

и будет расти на 0,1 за каждый 
год, отработанный сверх того. 

«премия»  
За сЧёт других

«Возрастные манипуляции» 
правительства – ничто иное, как 
скрытое повышение планки для 
получения пенсии. Хотя чинов-
ники на это цинично отвечают: 
мы не повышаем возрастной 
ценз, для пенсионеров это сти-
мул повысить размер пенсии. 
Но при этом авторы реформ вы-
нуждены признать очевидное: 
средний размер пенсий в соот-
ношении со средней зарплатой 
будет неизбежно снижаться. 
Прогноз такой: по отношению к 
зарплате с сегодняшних 37 пен-
сия снизится до 30 процентов к 
2020 году и до 24 – к 2030-му. Но 
самое удивительное то, что но-
вая формула никак не коснется 
пенсий самих чиновников. Как 
они получали огромные пенсии 
(до 75 процентов от заработка), 
так и будут получать – по отдель-
ному закону. А рядовой труже-
ник Иванов, имея стаж в 40 лет и  
выйдя в 60 лет на пенсию, по-
лучит свои несчастные 8 тысяч, 
а если и дальше решить вкалы-
вать, то добавит к ним еще тыс-
ченку в год. Но эта «правитель-
ственная премия» будет ему 
выплачена не просто так, а за 
счет его неработающих коллег-
пенсионеров. 

Это еще одна, но далеко не 
единственная, «прелесть» но-
вой пенсионной реформы. К 
примеру, совершенно ясно, что 
новая система не обрадует не 

только работников, но и биз-
несменов. Ведь если офици-
ально повысится облагаемый 
взносами заработок, персонал 
потребует повысить оклады, да 
и самих денег на отчисления 
страховых взносов потребуется 
больше. То есть новая формула 
никак не вписывается в концеп-
цию оздоровления социальной 
сферы, так как любые перемены 
к худшему всеми слоями обще-
ства воспринимаются болезнен-
но. 

когда наЧнём?
Если согласование предло-

жений правительства пройдет 
гладко, новая пенсионная фор-
мула начнет работать с 1 января 
2015 года. А время на «всена-
родное обсуждение» проекта 
отпущено до 1 августа 2013 года. 
То есть за три месяца каждый 
будущий пенсионер может на 
калькуляторе или столбиком, 
изучив формулу и применив 
баллы и коэффициенты, вы-
числить размер пособия, кото-
рое государство ему уготовило 
к старости. Но с точностью до 
«десятых», как говорят матема-
тики, размер будущей пенсии 
все равно не вычислить, так как, 
например, механизмы индек-
сации, стоимость пенсионного 
балла (который министры будут 
корректировать ежегодно) нам, 
как участникам обсуждения, не 
известны. При этом разработ-
чики формулы не скрывают, что 
добиться сбалансированности 
страховой пенсионной систему 
удастся не раньше 2050 года. 

Новая формула не коснётся 
чиновников. Как и раньше, 
они будут получать свои 
приличные пенсии по от-
дельному закону.

Вот Что нам «сВетит»:

0,4 БаЛЛа
начисляется работнику с средней зарплатой

0,7 БаЛЛа
начисляется при уплате в страховую часть 16%
(6% – в накопительную) с максимального заработка

1 БаЛЛ
начисляется при уплате в страховую часть 22%
с максимальной зарплаты, которая в 2,3 раза 
выше средней
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потребительская корзина:  
жуём по-новому
Потребительская корзина в Челябинской об-
ласти с 2013 года будет рассчитываться по 
новым правилам. Их нам «разжёвывают» в 
соответствующем законе, который в конце 
марта приняли депутаты Законодательно-
го Собрания области.

В жилом комплексе «Юбилейный» полным ходом идут строительные и отделочные работы. Комплекс, как известно, расположился 
на пересечении улицы Горелова и Арматурного переулка в двадцатиминутной транспортной доступности до центра города. В первых 
двух домах идут отделочные работы, прокладываются инженерные коммуникации. На двух остальных зданиях комплекса идет мон-
таж каркасов. Тем временем застройщик предлагает собственникам квартир все новые варианты при выборе материалов для отделки 
с учетом особенностей жилых помещений. Одно из последних предложений – элитный сервис в домах эконом-класса.

коротко

Элитный сервис в домах эконом-класса

Время показало, что не только «в области балета мы были впереди планеты всей», но и во многих дру-
гих сферах искусства советские художники не были последними. Анимационные герои наших мульти-
пликаторов не только живут на российских экранах, но и покоряют мир. И прежде всего потому, что, 
в отличие от современных подделок «под Диснея», они всегда шли своим путём, создавая оригинальные 
сюжеты и своеобразных, неповторимых героев.

Русский язык стал вто-
рым по популярности по-
сле английского языком 
Интернета. Об этом гово-
рится в исследовании анали-
тического агентства W3Techs. 
На третьем месте по распро-
страненности идет немецкий, 
далее следуют испанский, 
французский, китайский, япон-
ский, португальский, польский, 
итальянский и турецкий языки. 
Русский язык используется на 
88,7 % страниц в странах быв-
шего СССР. 

Число пользователей, 
ежемесячно посещаю-
щих сайт видеохостинга 
YouTube, превысило  мил-
лиард. «Если бы мы были 
страной, мы бы занимали тре-
тье место по числу населения в 
мире, после Китая и Индии», - 
говорится в официальном блоге 
компании. Сервис был запущен 
в 2005 году, а в 2006 его приоб-
рела компания Google.  Самым 
популярным роликом за всю 
историю видеохостинга стал 
клип Gangnam Style корейского 
рэп-исполнителя PSY.

Абонент, желающий со-
хранить номер мобиль-
ного телефона при смене 
оператора, должен будет 
заплатить за это 100 ру-
блей. Такое предложение под-
готовило Минкомсвязи России. 
В рамках внедрения в России 
новой услуги создается база 
данных перенесенных номеров 
(БДПН). Основным претенден-
том на роль оператора базы 
данных называется Роскомнад-
зор. Закон о перенесенных но-
мерах должен вступить в силу с 
1 декабря 2013 года.

(По материалам сайта 
http://www.rbcdaily.ru)

В новой корзине, по срав-
нению с ранее действовавшей, 
увеличены нормы потребления 
мяса и мясопродуктов (до 63,8 
килограмма в год для трудоспо-
собных, 59 килограммов – для 
пенсионеров и 47,9 килограм-
ма – для детей), рыбопродуктов 
(20 килограммов для работаю-
щих), молока и молокопродук-
тов (до 254,8 килограмма), яиц 
(210 штук), сахара (25,1 кило-
грамма), овощей (115,2 кило-
грамма) и фруктов (60 кило-
граммов).

А вот хлеба, картофеля и жи-
ров депутаты нам предложили 
есть поменьше. Нормы по хлеб-
ным продуктам снижены до 132 
килограммов, по картофелю – до 
87,8 килограмма, по маслу рас-
тительному, маргарину и другим 
жирам – до 12,5 килограмма 
(для трудоспособных граждан).

Стоимость непродоволь-
ственных товаров и услуг опре-
делена в процентном соотно-
шении к стоимости продуктов в 
зависимости от категории насе-
ления.

На непродовольственные то-
вары – 50 % (трудоспособное на-
селение и пенсионеры) и 55 % 
(дети), на услуги – 55 % от стои-
мости продуктов питания.

Переход от старого к ново-
му методу расчета потреби-
тельской корзины позволит 

(по крайней мере так считают 
депутаты ЗСО) поднять вели-
чину прожиточного минимума 
на 6 % – с 5721 рубля до 6065 
рублей. Только вот интересно, 
пробовал ли кто-то из депутатов 
прожить хотя бы месяц на этом 
минимуме?

Ну, Леопольд, выходи!

Стало извест-
но, что вслед за 
триумфальной 
серией про Че-
бурашку в Япо-
нии на междуна-
родную орбиту 
выходит кот Ле-
опольд. Компа-
ния «Российское 
мобильное теле-
видение» со-

вместно с итальянским «Mondo 
TV» запустила производство 52 
серий мультфильма о приклю-
чениях «Кота Леопольда». В 
российско-итальянской версии 
мульфильм будет называться 
«Cat Leo». Тринадцать серий уже 
готово, осенью этого года про-
ект стартует в программе «Спо-
койной ночи, малыши».

 Кроме российских детей, се-
риал увидят также юные зрите-

ли более сорока стран Европы,  
Азии и Африки. На специализи-
рованной мультипликационной 
ярмарке MIPCOM во француз-
ских Каннах на  предваритель-
ных просмотрах сериал был 
признан самым популярным.

Создатели сериала надеются 
придать второе, международ-
ное, дыхание и другим класси-
ческим персонажам советской 
мультипликации.

В Чём суть  
предложения?

Конечно, многие собственни-
ки квартир в «Юбилейном» слы-
шали о существовании элитного 
сервиса, но вряд кто из них рас-
считывал на такой уровень при 
обсуждении особенностей от-
делки жилья эконом-класса. Тем 
не менее для будущих жителей 
«Юбилейного» это стало реаль-
ностью. Предложение «Элитный 
сервис в домах эконом-клас-
са» – это возможность на этапе 
отделочных работ заменить стан-
дартные материалы и сантехни-
ку, предусмотренные застройщи-
ком для отделки, на материалы и 
сантехнику, которые хотелось бы 
собственнику квартиры!  

поЧему  
Это Выгодно?

Во-первых, потому что вам 
вернут стоимость предусмо-
тренных в договоре материалов 
или оборудования, которые вы 
решите заменить.

Во-вторых, все установочные 
и отделочные работы уже опла-
чены, и вам не придется платить 
за это дважды.

В-третьих, вы заезжаете в 
квартиру с тем ремонтом, кото-
рый выбрали сами! Вам оста-
нется только завезти мебель, 
вещи и – пригласить друзей на 
новоселье. И никакого ремонта 
в ближайшем будущем!

Напомним, что в домах № 
31 и № 31а в переулке Арма-

турный еще есть в продаже 
двух- и трехкомнатные квар-
тиры. Цена на них составля-

ет от 27 300 за квадратный 
метр. В доме № 31 также есть 
свободные квартиры-студии 

площадь 38,2 квадратных ме-
тра по цене 1 340 тысяч руб-
лей.
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на солнечной поляночке
За зиму все соскучились по яркому солныш-
ку. Но резкая перемена от зимней мглы к ве-
сеннему солнечному буйству может навре-
дить здоровью. Что же делать? Греться на 
солнышке или прятаться от него? Выйдем 
на просохшую солнечную поляночку и поду-
маем, что нам несут первые весенние лучи.

весна в саду

апрельские луЧи: 
польЗа или Вред? 

Врачи говорят, что решение 
этого вопроса для каждого чело-
века индивидуально. Есть люди, 
которым бывать на солнце про-
сто необходимо. Например, тем, 

кто подвержен депрессивным 
состояниям. Благодаря гормо-
ну серотонину, который выра-
батывается под воздействием 
солнечных лучей, прогулки на 
солнышке – один из самых эф-
фективных способов справиться 
с зимней хандрой. 

Вдобавок, с помощью сол-
нечных лучей в организме под-
держивается синтез гормона 
инсулина.Он влияет на обмен 
практически во всех тканях и 
снижает концентрацию глюкозы 
в крови.

Детям без солнца тоже не 
обойтись, ведь под действием 
солнечных лучей у них выра-
батывается витамин D, необхо-
димый для усвоения кальция. 
Недостаток витамина D у ре-
бенка чреват развитием рахи-
та и препятствует накоплению 
оптимальной пиковой костной 
массы.

Однако если использовать 
солнечный свет без меры и 
неумело, он может нанести и 
вред. Длительное пребывание 
на солнце провоцирует пиг-

ментные пятна и морщины, 
обезвоживает, сушит кожу и 
вызывает аллергию. В худшем 
случае, избыток солнца грозит 
заболеваниями глаз и злокаче-
ственными новообразования-
ми кожи. 

Особенно опасно и агрес-
сивно солнце весной. Кожа за 
зиму отвыкает от света, поэто-
му необходимо ее защищать. 
Для этого с началом весны надо 
применять косметику с SPF 
(солнцезащитным фактором). А 
вот духами и тональными сред-
ствами лучше пользоваться 
поменьше – в их составе часто 
присутствуют эфирные масла? 
провоцирующие фотодерма-
тоз. Не стоит забывать и о защи-
те глаз: врачи советуют носить 
солнечные очки уже с марта. 

Заглянут лучики в дом
Рисуем картины

Знаете ли вы, что солнце умеет рисовать?
Чтобы помочь солнцу нарисовать картину, нужно следующее: 

безоблачный день, цветная бумага темных расцветок, плоские 
предметы интересной формы для составления картины и канцеляр-
ские кнопки или маленькие камушки.

Утром разложите лист цветной бумаги на солнце (можно на по-
доконнике). Составьте на нем композицию из заготовленных вами 
предметов.  Можно использовать листья разной формы, цветы, вы-
резанные из бумаги фигурки и т.п. Легкие предметы лучше прико-
лоть к бумаге кнопками или прижать камушками, чтобы не улетели.

Оставьте вашу заготовку на солнце на целый день, можно на не-
сколько дней. Затем уберите предметы с бумаги, и картина, нарисо-
ванная солнцем, готова.

Завариваем чай
Оказывается, солнце может приготовить чай! В Латинской Аме-

рике этот напиток пьют всегда и везде: его подают в ресторанах, 
забегаловках, его пьют в машине и на пикнике. Он утоляет жажду, 
приятен на вкус и не требует особых кулинарных навыков. 

Традиционно для приготовления солнечного напитка использу-
ют обычный черный чай или мате. Но особенно вкусным и полез-
ным солнечный чай получается из мяты и лимона. 

Вам понадобятся: стеклянная банка или френч-пресс,  листья 
мяты, лимон, мед или сахар. 

Утром положите в банку листочки мяты и кусочки лимона. За-
лейте чистой фильтрованной водой комнатной температуры или 
даже холодной. Поставьте чай на солнце часов на пять. За это время 
теплые лучи помогут листьям «завариться». Затем разлейте чай по 
чашкам и добавьте в него по желанию мед или сахар. 

Делаем прически
Солнце – отличный стилист. Поселите на подоконнике семейку 

веселых скорлупок, и на солнце у них вырастут замечательные зе-
леные прически. 

Заранее подготовьте несколько сырых яиц, горсть овса или се-
мян травы для кошек, горсть опилок или песка и пустую коробку от 
яиц. 

Яйца нужно очень аккуратно разбить так, чтобы нижняя часть 
скорлупы осталась неповрежденной. Из белков и желтков можно 
сделать яичницу, а скорлупу надо осторожно промыть и положить в 
коробку для яиц. Будет веселее, если приклеить на нее глазки или 
нарисовать рожицы. В каждую скорлупку насыпьте опилки или пе-
сок, перемешанный с семенами.  Не забывайте поливать понемногу 
каждый день, и тогда через неделю на солнышке у ваших яичных 
человечков вырастут прически, которые можно стричь, заплетать в 
косы или украшать бантиками. 

Солнечные ожоги бы-
вают и у растений. 
Как их избежать?

Особенно распространены 
солнечные ожоги весной, ког-
да кроны не защищают стволы 
от света. От резкого перепада 
дневных и ночных темпера-
тур молодая кора на деревьях 
может лопнуть, образуются 
трещины, кора отслаивается. 
Повреждение коры ослабляет 
дерево. Открывается путь для 
вредителей и для развития за-
болеваний. 

Весенние повреждения лег-
че предупредить, чем лечить. 
Садовая побелка – наиболее 
простой и эффективный способ 
защиты. Особенно важно по-
заботиться о стволах с тонкой 
корой, скелетных ветвях (диа-
метром от 2-3 см)  и местах от-
ветвления сучьев. 

Если повреждения все-таки 
появились, не оставляйте их без 
внимания. Весной осмотрите 
свои посадки, особенно с юж-
ной стороны кроны и ствола. 

Нет единого рецепта, что де-
лать с трещинами – все зависит 
от степени повреждения. В тя-
желых случаях целесообразнее 
срезать дерево «на пень», толь-
ко делать это нужно обязатель-
но весной, чтобы молодые по-
беги, отросшие от пня, за лето 
окрепли. Не пытайтесь замазать 
трещину садовым варом – это 
бесполезно. Когда интенсив-
ное сокодвижение прекратится, 
нужно смыть со ствола натеки, 
обработать края раны (обрезать 
заусенцы и задиры). А «зале-
чить» свою рану дерево должно 
само.

Cколько солнца нужно реБенку?

1. Как только позволяет температура воздуха, можно начинать 
ежедневные прогулки с малышом, постепенно наращивая их про-
должительность. Отлично, если в течение дня малыш будет дваж-
ды бывать на свежем воздухе во общей сложности не менее двух 
часов.

2. Помните, что ребенка нельзя оставлять под прямыми солнеч-
ными лучами.

3. Оптимальны сон или игра под негустой кроной дерева, что-
бы солнечные лучи в виде «кружева» падали на открытые участки 
кожи. Всего 20 минут в день таких солнечных ванн хватает для вос-
полнения ежедневной потребности в витамине D.

если  
кожа Белая 

При помощи этого 
несложного теста 
можно определить 
свой подход к при-
менению солнечных 
ванн.

1. Если у вас белая кожа, 
светлые волосы, голубые или 
зеленые глаза, старайтесь из-
бегать яркого солнца! Для 
вас вероятность солнечного 
ожога очень велика.

2. Если у вас светлая кожа, 
темно-русые волосы, ка-
рие глаза, можно бывать на 
солнце понемногу, не злоу-
потребляя облучением.

3. Если у вас средний тон 
кожи, каштановые волосы, 
карие глаза, наслаждайтесь 
солнцем, но не в полуден-
ные часы и наращивайте 
время пребывания на солн-
це постепенно. 

4.Если у вас оливковая 
кожа, темные волосы, тем-
ные глаза, солнца можно не 
бояться.
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За долги по ЖКХ можно будет лишиться 
единственного жилья. Минрегион опубли-
ковал проект закона о внесении измене-
ний в Жилищный кодекс РФ.

ЖКХ на вершине рейтинга

долги грозят выселением
В Челябинской области 
растрачено более 400 млн 
бюджетных рублей. В ходе 
аудиторской проверки Счетной 
палаты РФ, которая проходила 
на Южном Урале с января по 
март 2013 года выявлены нару-
шения при использовании бюд-
жетных средств на сумму 412,2 
млн рублей. Сюда входит как 
нецелевое использование бюд-
жетных средств, так и содержа-
щее признаки коррупционных 
проявлений.

Розу недопереселили. Челя-
бинская область не уложилась 
в сроки переселения граждан в 
районе угольного разреза «Кор-
кинский». При наличии бюд-
жетных средств финансирова-
ние программы в 2012 году не 
исполнено на сумму 661,7 млн 
рублей. В результате из подле-
жащих переселению 3 705 че-
ловек переселено только 802.

Изобретательная кон-
тора. В Челябинске бесплат-
ные документы выдавали за 
деньги. После многочисленных 
жалоб жителей ул. Академика 
Макеева, выяснилось, что де-
ятельность паспортного стола 
осуществляло некое ООО «Про-
фит» по договору, заключенно-
му с УК «Тополиная Аллея», а 
также с УК «ЖЭУ», СК «Эксплу-
атация», УК «Территория ком-
форта», которые управляют до-
мами на Тополинке.

В соответствии с прайсом 
изобретательной конторы жи-
телям выдавали платные справ-
ки для предъявления в различ-
ные организации и за деньги 
оформляли регистрацию по ме-
сту пребывания и жительства. 
Нарушения закона были устра-
нены после вмешательства про-
курора.

Тарифы ценою в футболь-
ный клуб. «В России необхо-
димо на три ближайших года 
заморозить рост тарифов на 
жилищно-коммунальные ус-
луги для населения», – заявил 
председатель Счетной палаты 
РФ Сергей Степашин. По словам 
чиновника, для этого нужна не 
очень большая сумма – мень-
ше, чем содержание одного 
столичного футбольного клуба.

11-летний должник. Во Вла-
димирской области 11-летнему 
мальчику был выставлен счёт 
за услуги ЖКХ. Коммунальщики 
намеревались взыскать с ре-
бенка долг, образовавшийся с 
августа 2012 года, когда у него 
умер отец. За мальчиком, кото-
рый живет в квартире, присма-
тривает бабушка. Мать живет 
отдельно. По закону, у детей, 
не достигших 14-летнего воз-
раста, нет права на совершение 
сделок, кроме мелких бытовых, 
а по семейному законодатель-
ству детей обязаны содержать 
родители. Таким образом, по-
пытка ЖКУ взыскать с ребенка 
долг за услуги ЖКХ является не-
законной.

Как следует из документа, с 
собственника жилья можно бу-
дет взыскать через суд долги по 
коммунальным платежам, услу-
гам ЖКХ и взносам на капиталь-
ный ремонт, продав его квартиру 
на публичных торгах. Если сумма 
задолженности составляет 5 % 
и более от рыночной стоимости 
недвижимости, эксплуатирую-
щая организация получает право 
обратиться в суд с просьбой об-
ратить взыскание на имущество. 

Решение о продаже квартиры с 
торгов будет принято, если у соб-
ственника не окажется ни денег 
на оплату, ни других материаль-
ных ценностей, которые могут 
быть проданы в счёт долга. По-
сле вынесения положительного 
решения у владельца жилья есть 
три месяца для оплаты долга или 
год, если готовящееся к продаже 

жильё – единственное место жи-
тельства. Если конфликт не будет 
улажен, квартиру выставят на 
торги с начальной ценой в 80 % 
от рыночной стоимости (мини-
мальная планка).

Авторы законопроекта пред-
полагают, что взамен отчужда-
емого имущества «банкроту» 
должны будут дать жилье по со-
циальному найму. Но по факту 
такого жилья в России просто нет. 
Так что новый закон может обер-

нуться резким 
ростом числа 
бомжей или 
с о з д а н и е м 
трущоб по 
аналогии с фа-
велами Брази-
лии.

Ну а те, 
кому выселе-
ние не грозит, 
столкнутся с 
новой про-

блемой — Минрегион плани-
рует законодательно усилить 
ответственность за отсутствие 
общедомовых счетчиков: пла-
тежи для жителей таких домов 
будут увеличены. Установка 
общедомовых приборов учета 
электроэнергии, тепла и воды 
обойдется примерно в 300 тыс. 
рублей.

Проблема долгов за услу-
ги ЖКХ становится все более 
острой из-за аппетитов энерге-
тических корпораций. За 2012 год 
просроченный долг граждан и 
организаций перед поставщика-
ми электроэнергии, газа и воды 
вырос в России почти на 20 % и 
составил 304,5 млрд рублей.

Инициативу Минрегиона прокомментировал депу-
тат Госдумы Валерий Гартунг:

«Наша фракция будет голосовать против этого странного за-
конопроекта. Прежде чем предлагать подобное, государство 
обязано исполнить свои обязательства перед гражданами:

1. Законодательно ограничить рост тарифов на услуги есте-
ственных монополий и ЖКХ – не выше официально принятого 
уровня инфляции – 6 %.

2. Утвердить законом предельный максимум расходов се-
мьи на оплату жилья: не больше 10 % от её совокупного дохода 
(сейчас 22 %). Разницу обязано компенсировать государство, 
получающее с гражданина налоги.

3. Даже при выполнении первых двух условий люди не мо-
гут лишаться единственного жилья. Права собственности могут 
лишиться, жилья – нет.

4.В законе должны быть четко прописаны права наименее 
защищенных граждан – пенсионеров, инвалидов, многодетных 
семей.

Бесспорно, услуги ЖКХ оплачивать необходимо, и злостных 
неплательщиков допустимо лишать права собственности. Но 
при этом человек не должен лишаться единственного жилья».

Большинство россиян вновь назвали ЖКХ главной проблемой для страны. Об этом говорят 
результаты недавнего опроса ВЦИОМ.

Ситуация в сферах ЖКХ и 
ЖКУ возглавляет рейтинг про-
блем страны – 60 % опрошенных 
поставили эту тему, как самую 
волнующую их, на первое место, 
а среди пожилых россиян – и во-
все 73 %. Рост стоимости услуг 
ЖКХ является серьёзной или не-
посильной нагрузкой для 80 % 
опрошенных, и только для 13 % 

их оплата не представляет труд-
ностей.

В число самых болезненных 
также входят инфляция (52 %) 
и низкий уровень жизни (51%). 
Важными для страны вопроса-
ми россияне также считают кор-
рупцию и бюрократизм (46 %), 
ситуацию в здравоохранении 
(42 %). Далее следуют алкого-

лизм (36 %), безработица (33 %), 
пенсионное обеспечение (32 %), 
наркомания (31%).

При этом россияне от 18 до 
24 лет, напротив, чаще других 
считают важными для страны 
такие проблемы, как алкого-
лизм (41%), наркомания (43 %), 
безработица (39 %), положение 
молодежи (45 %).

Менее значимыми россия-
нам кажутся, согласно опросу, 
ситуация в армии (16 %), демо-
графическая ситуация (14 %), 
терроризм (11%), демократия и 
права человека (11 %).

Опрос ВЦИОМ был проведен 
в 138 населенных пунктах в 46 
регионах России.

наш коммунальный ликбез

Какая сумма долга счита-
ется критичной, т. е. стано-
вится основанием для переда-
чи дела в суд?

Это зависит не от суммы, а 
от срока задолженности. По за-
кону уже по истечении шести 
месяцев неоплаты с вашей сто-
роны управляющая организа-
ция имеет право передать дело 
в суд.

Мы с мужем в разводе, но 
живем в одной квартире и иму-

щество не делили. Он пьёт, не 
работает, алиментов не пла-
тит. За квартиру плачу толь-
ко я, и мне всё труднее это 
делать. Можно ли разделить 
нам оплату?

Да, через суд можно разде-
лить ваши лицевые счета, при 
этом имущество трогать не обя-
зательно. Решение суда будет 
основанием для начисления 
вам с бывшим мужем оплаты за 
жилищно-коммунальные услуги 
отдельно друг от друга.

Как быть, если долги за 
квартиру накопились не по 
моей вине? Больше семи ме-
сяцев мы с сыном-инвалидом 
были на лечении в другом горо-
де, а сейчас с меня собираются 
взыскивать долги через суд. 
Но ведь мы не жили в кварти-
ре всё это время – не пользова-
лись электричеством, водой и 
газом.

Накопившийся долг мож-
но реструктуризировать и до-

говориться о выплате его ча-
стями. Но прежде советуем 
определиться с самой суммой. 
Вам положен перерасчёт по 
временному отсутствию (по-
становление № 307 Прави-
тельства РФ от 23.05.2006). На 
основании выписки из меди-
цинского учреждения или про-
ездных билетов в оба конца из 
платежа вам должны исклю-
чить горячую и холодную воду, 
водоотведение и газоснабже-
ние.

Проблемы с коммунальщиками – главные темы обращений южноуральцев в общественные при-
ёмные местных отделений ЧРО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Наша юридическая служба 
помогает людям найти обоснованные законом решения, подсказывает пути выхода из слож-
ных ситуаций. Подборка распространенных вопросов и ответы от юриста Елены Ивановой:
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тре-
бует запретить производство 
и продажу слабоалкогольных 
энергетических (тонизирую-
щих) напитков, в состав кото-
рых входят алкоголь (от 1,2 до 
12 %) и кофеин.

«Змей горыныч» в жестяной банке
Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предлагают законодательно запретить 
продажу ряда слабоалкогольных энерге-
тических напитков, в которых сочета-
ются кофеин и алкоголь.

наша справка мнения

Уполномоченный по пра-
вам человека в России Вла-
димир Лукин представил 
президенту Владимиру Путину 
доклад о ситуации с соблюде-
нием прав человека в стране за 
2012 год. В прошлом году за-
фиксировано порядка 50 тысяч 
обращений к уполномоченным 
по правам человека в регионах, 
из них около 30 тысяч жалоб. 
При этом на 15 % возросло чис-
ло жалоб по проблеме доступ-
ности бесплатного образования. 
«Это говорит, наверное, о том, 
что сейчас в обществе эта тема 
активно обсуждается, и это вы-
зывает вопросы у граждан», – 
сказал омбудсмен.

Электрички как вид пас-
сажирского транспорта 
могут исчезнуть в течение 
ближайших пяти лет. Такой про-
гноз озвучили эксперты Инсти-
тута проблем ценообразования 
и регулирования естественных 
монополий НИУ ВШЭ. Без усиле-
ния государственной поддержки 
перевозчики терпят убытки, под-
вижной состав стареет, тарифы 
ростут. Сейчас организацию при-
городных перевозок осуществля-
ют 26 компаний, акции которых 
принадлежат ОАО «РЖД», регио-
нальным властям и частным ин-
весторам. Доходы перевозчиков 
по 69 субъектам (без Московско-
го и Санкт-Петербургского узлов) 
составляют сегодня порядка 15,7 
млрд рублей при расходах в 54 
млрд. 

Росздравнадзор в ходе про-
верок в 2012 году изъял из 
обращения на российском фар-
мацевтическом рынке более 
906 тысяч упаковок недоброка-
чественных лекарств на сумму 
более 18 миллионов рублей. 
По сведениям надзорного ве-
домства, число государствен-
ных проверок лекарственных 
средств за год выросло практи-
чески вдвое. Служба проверила 
более 21 тысячи образцов, или 
10 % от всех серий лекарствен-
ных средств, поступивших в об-
ращение.

Руководство российских 
вузов продолжает тратить 
деньги на приобретение доро-
гих автомобилей, вместо того 
чтобы поддерживать студентов 
и ремонтировать общежития – 
с таким заявлением выступил 
председатель Российского сту-
денческого союза Артем Хромов. 
По его словам, заявки на приоб-
ретение дорогих иномарок ре-
гулярно появляются на сайтах 
госзакупок. В качестве примера 
Хромов привел заявку, разме-
щенную руководством Первого 
Московского государственно-
го медицинского университета 
имени Сеченова, на поставку 
автомобиля за 2,5 миллиона 
рублей. Студенческий союз про-
должает бороться с покупками 
«ректормобилей» и добивается 
выделения «лишних» миллио-
нов на ремонт общежитий, под-
держку социально незащищен-
ных групп студентов и закупку 
учебного инвентаря.

 По материалам  
открытых источников

Для России продажа и по-
требление (особенно молодыми 
людьми) «ядовитых» коктейлей 
типа Jaguar, Red Devil, «Казано-
ва» становится национальным 
бедствием. За 2012 год россияне 
выпили 250 миллионов литров 
слабоалкогольных энергетиков 
и 10 миллиардов литров пива. 
Прилавки магазинов и киосков 
буквально заполонили жестяные 
банки с броскими этикетками, 
в которых содержится слабый 
алкоголь, который в сочетании 
с кофеином, подсластителями, 
ароматизаторами наносит мощ-
нейший удар по важнейшим ор-
ганам – сердцу, печени, желуч-
но-кишечному тракту.

В последние годы у тех, кто 
регулярно пьет энергетики, 
врачи фиксируют серьезные 
функциональные нарушения в 
работе организма. Так, по сло-
вам руководителя клинического 
отделения детской и подростко-
вой наркологии НИИ нарколо-
гии Минздрава России Алексея 
Надеждина, сочетание алкоголя 
с кофеином вызывает у моло-
дых людей острые кардиомио-
патии. Эксперты категоричны в 

своих выводах: детям, подрост-
кам, беременным, кормящим 
матерям, лицам, страдающим 
заболеваниями нервной, сер-
дечно-сосудистой системы, ги-
пертонической болезнью, упо-
треблять тоники и энергетики 
опасно. 

Один из авторов законопро-
екта о запрете открытой про-
дажи спиртовых коктейлей, 
заместитель председателя Го-

сударственной Думы Наколай 
Левичев комментирует инициа-
тиву депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ: «Подросток с баноч-
кой слабоалкогольного коктей-
ля стал неотъемлемой частью 
вечернего города: на улицах, 
на остановках транспорта, в ме-
тро. Вполне очевидно, что из-
начально данный продукт был 

Основными тонизиру-
ющими компонентами 
энергетических напитков 
являются дешевый алкоголь, 
кофеин синтетического проис-
хождения, природные биоло-
гически активные вещества из 
разрешенных лекарственных 
растений или их экстрактов, 
оказывающих тонизирующее 
действие, а также витамины (С, 
РР, В2, В5, В6, В12).

 
Содержание кофеина в то-
низирующих напитках достига-
ет верхнего допустимого суточ-
ного уровня потребления - от 
150 до 320 мг.

Средний возраст начала 
потребления подростком 
алкогольных напитков 
составляет 12-13 лет. В 
возрастной группе 11-24 года 
алкоголь потребляют более 70 
процентов. При этом девушки 
потребляют алкоголь наравне с 
юношами.

Неподготовленный орга-
низм подростка, по оценкам 
экспертов, не сможет без по-
следствий принять, например, 
3 литра пива или 400 граммов 
водки, а четыре или пять бано-
чек коктейля – запросто. Если 
молодой человек принимает 
эти напитки изо дня в день, из 
месяца в месяц, через неболь-
шой промежуток времени фор-
мируется алкогольная зависи-
мость. Поначалу психическая, 
а спустя короткое время – уже 
физическая.

ориентирован 
именно на 
м ол одеж н у ю 
а у д и т о р и ю . 
Фруктовые до-
бавки и гази-
рование ма-
скируют вкус 
алкоголя и 
формируют у 

подростков стереотип, что яко-
бы слабоалкогольный энергети-
ческий напиток практически ни-
чем не отличается от обычных 
неалкогольных энергетиков. 
Сегодня именно с пристрастия 
к слабоалкогольным коктейлям 
у подростков начинается хрони-
ческий алкоголизм!».

Эксперты подтверждают, 

что опасность таких напитков 
заключается именно в том, что 
вкус этилового спирта заглуша-
ют многочисленные химические 
вкусовые добавки и аромати-
заторы, а углекислый газ уси-
ливает состояние алкогольного 
опьянения. И вопреки доводам 
производителей энергетиков 
о том, что напитки безвредны, 
что они разрешены Роспотреб-
надзором, депутаты-справед-
ливороссы намерены принять 
поправки к закону об обороте 
алкогольной продукции и за-
претить продажу в открытых 
торговых сетях напитков типа 
Jaguar. Эту инициативу гото-
вы поддержать депутаты всех 
фракций Госдумы.

К. Попов, предпринима-
тель, г. Челябинск

– Считаю, что энергетики за-
тягивают молодых вровень в нар-
котиками. Мы теряем нацию, те-
ряем свое будущее. И происходит 
это на фоне отсутствия возмож-
ностей для молодых заниматься 
спортом, проводить здоровый 
досуг. Что остается? Ночные клу-
бы, дискотеки, которые и есть 
рассадники потребления энерге-
тиков. 

Л. Шеболаева, глава адми-
нистрации, г. Кыштым:

– Алкоголизация молодежи – 
бомба замедленного действия. К 
тому, что подростки употребляют 
слабоалкогольные коктейли, от-
ношусь отрицательно. И будь моя 
власть, запретила бы их продажу. 
В противовес этому надо совер-
шенствовать формы организации 
досуга молодых, стимулировать 
занятия спортом, активным от-
дыхом. В нашем городе, напри-

мер, открылся конно-спортивный 
клуб «Странник». Знаю точно, что 
ребята, которые там занимаются, 
не ходят по улицам с баночками 
тоников. 

Е. Биктимиров, юрист,  
г. Миасс:

– Уверен, что надо разъяс-
нять людям, особенно молодым, 
пагубность воздействия этих на-
питков на организм. Надо фор-
мировать в обществе негатив-
ное отношение к энергетикам, 
требовать от контролирующих 
органов запрета их открытой про-
дажи подросткам. Общественное 
мнение заставит законодателей 
принимать законы, защищающие 
наше будущее, наших детей.

С. Кайгородова, педагог,  
г. Касли:

– Шесть лет я преподаю в 
исправительном учреждении и 
знаю статистику: большинство 
преступлений молодые люди со-

вершают в состоянии алкогольно-
го опьянения, в том числе – и по-
сле употребления энергетических 
напитков. Убеждена, что поправ-
ки в закон, которые предлагает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, надо 
было уже давно принять.

Е. Сухова, менеджер, г. Че-
лябинск:

– На дискотеках, в ночных 
клубах не раз пробовала напиток 
«Ягуар», который молодежь на-
зывает «Ягой». Знаю по себе: с 
трех-четырех банок «уносит» как 
с полстакана водки. Одумалась и 
бросила пить «Ягу» после того как 
решила родить ребенка. Врач так 
и сказал: это – жесть, не бросишь, 
здорового ребенка не родишь. А 
ведь многие девчонки, подсев на 
«Ягу», ни о своем здоровье, ни о 
здоровье будущего ребенка про-
сто не думают. По-моему, запрет 
на продажу энергетиков в барах и 
киосках сможет реально сберечь 
молодое поколение.

«Я поняла, что «Яга» – жесть»
Что вы знаете об энергетических напитках! Как вы относитесь к тому, что их открыто 

продают молодым людям? Нужно ли запретить производство и продажу тоников и энерге-
тиков, содержащих алкоголь? На эти вопросы мы попросили ответить наших читателей.

уВажаемые Читатели!
 Вы также можете высказать свое отношение к инициативе депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ о запрете открытой продажи слабоалкогольных энергетических напитков. Предлага-
ем ответить на вопросы короткой анкеты.

Знаете ли Вы, что во многих тонизирующих на-
питках содержится спирт? 

 Да      Нет
Наносит ли вред растущему организму употре-

бление слабоалкогольных энергетиков?
 Да      Нет

Стоит ли запрещать продажу энергетиков в тор-
говых сетях, в ночных клубах, в уличных киосках?

 Да      Нет

Вы поддерживаете законопроект СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ о запрете открытой продажи слабоал-
когольных напитков?

 Да      Нет

Отклики можно направлять по адресу, указан-
ному на последней странице номера газеты или по 
электронной почте sprchel@mail.ru.



11

Депутат Государственной Думы Валерий Гар-
тунг награжден почетным знаком «За заслуги в 
развитии парламентаризма». Эта награда вру-
чается депута-
там Госдумы 
за существен-
ный вклад в 
развитие зако-
нодательства 
Российской Фе-
дерации и пар-
ламентаризма 
в Российской 
Федерации, обе-
спечение прав 
и свобод граж-
дан, укрепление 
демократии и 
конституцион-
ного строя.

мы вместе

Общественные приемные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯбИНСК

 Региональное отделение: пр. 
Ленина, 83, оф. 308. Прием:  
среда, с 11:00 до 16:00.  
Тел. 8 (351) 265-55-22

 Центральное: ул. Худякова, 11, 
оф. 228. Прием: 
понедельник, вторник, четверг, с 
10:00 до 13:20. Тел. 225-09-31.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 
226. Прием: вторник, пятница, с 
12:00 до 14:00. Тел. 211-01-53.

 Ленинское: ул. Дзержинского, 
93а, оф. 219. Прием: понедельник, 
среда, четверг, с 10:00 до 12:00. 
Тел. 267-29-87.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, оф.26/1. Тел. 
225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвар-
дейцев, 60в, оф. 700/4. 
Тел. 8 (351) 909-53-59.

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. 

Тел. 8 (3519) 21-15-40.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: среда – с 

13:00 до 15:00.

ТРОИЦК
 ул. Советская, 24, оф. 19–20 

(Станкозавод). Прием: понедель-

ник–пятница, с 9:00 до 17:00.  
Тел. 8 (351) 63-21-322.

УСТь-КАТАВ
 МКР-3, 9, кв. 401. 

Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.

КРАСНОАРМЕйСКИй 
РАйОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. Прием: 
четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Прием: 

понедельник – пятница, 
с 09:00 до 14:00.

 поселок Роза, ул. 50 лет 
Октября, 29. Прием: 
понедельник, среда, пятница, 
с 10:00 до 12:00.

СОСНОВСКИй РАйОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. 
Прием: понедельник – 
с 15:00 до 17:00, суббота – 
с 10:00 до 12:00.

МИАСС
 пр. Макеева, 39/220. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 14:00. 

 ул. Романенко, 50б, эт. 3. 

Прием: вторник, четверг, 
с 16:00 до 19:00. 

КУНАШАКСКИй РАйОН,
С. КУНАШАК

 ул. Ленина, 82. Прием: пятница, 
суббота, с 10:00 до 12:00. 

ЗЛАТОУСТ
 ул. 3 МКР, 12а. Прием: понедель-

ник–пятница, с 14:00 до 18:00.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цемент-

ников).  Прием: понедельник–пят-
ница, с 10:00 до 13:00.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. 

Прием: понедельник–пятница, 
с 13:00 до 18:00.

ЧЕбАРКУЛь
 ул. Калинина, 24, цокольный 

этаж. Прием: вторник, четверг, 
с 09:00 до 12:00.

ВЕРхНИй УфАЛЕй
 ул. Ленина, 137, эт. 1, оф. 203. 

Прием: вторник и пятница, с 13:00 
до 15:00.

ОЗЕРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 

308. Прием: вторник и четверг с
 14:00 до 17:00.

АГАПОВСКИй РАйОН,
П. АГАПОВКА

 ул Пролетарская, 33а. Прием: 
понедельник–пятница 
с 08:00 до 16:00.

АРГАЯШСКИй РАйОН,  
П. АРГАЯШ
ул. Комсомольская, 8.
Прием: вторник, пятница, с 15:00 
до 17:00.

ВЕРхНЕУРАЛьСКИй РАйОН, 
Г. ВЕРхНЕУРАЛьСК

 ул. Советская, 34. Прием: по-
недельник – пятница, с 09:00 до 
16:00.

КИЗИЛьСКИй РАйОН,
С. КИЗИЛьСКОЕ

 ул. Дружбы, 11, оф. 2. Прием: по-
недельник – пятница, с 10:00  
до 12:00, с 14:00 до 16:00.

КОПЕйСК
 ул. Борьбы, 10, эт. 2. Прием: 

четверг, пятница, суббота, с 10:00 
до 18:00.

КАРАбАШ
 ул. Металлургов, 28, эт. 3. Прием: 

среда, суббота, с 11:00 до 14:00.

КыШТыМ
 ул. Ленина, 15, эт. 2. Прием: 

вторник, среда, 

с 10:00 до 12:00 
и с 17:30 до 19:00.

НАГАйбАКСКИй РАйОН,
С. фЕРШАМПЕНУАЗ

 ул. К. Маркса, 36 (КБО). Прием: 
понедельник–пятница, с 09:00 до 
12:30.

УйСКИй РАйОН,
С. УйСКОЕ

 ул. Пионерская, 25. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 09:00 до 15:00.

ЕМАНжЕЛИНСК
 ул.Чайковского, 5, эт. 2. Прием: 

понедельник, среда, пятница, с
 10:00 до 12:00.

ВАРНЕНСКИй РАйОН, 
С. ВАРНА

 ул. Спартака, 1. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 10.00 до 12.00. 

ОКТЯбРьСКИй РАйОН, 
С. ОКТЯбРьСКОЕ

 ул. Набережная, 5. Прием: 
вторник, четверг, суббота, с 9.00 
до 13.00.

бРЕДИНСКИй РАйОН, П. бРЕДы
 ул. Советская, 34, оф. 1. 

Прием: понедельник–пятница 
с 10.00 до 13.00.

отчет
главы округа

Почётный знакПротив аферы века

Народный артист России Лев Лещенко после 
пятилетнего перерыва выступил с сольны-
ми концертами перед южноуральцами. По 
традиции он посвятил свои мартовские вы-
ступления женщинам, а также ветеранам 
войны и труженикам тыла – в преддверие 
Дня Победы.

Продолжается сбор подписей жителей Че-
лябинской области, откликнувшихся на 
инициативу партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ не допустить принятия «грабитель-
ского» законопроекта правительства РФ о 
создании ОАО «Росфинагентство», кото-
рому правительство предлагает передать 
в управление средства Резервного фонда и 
Фонда национального благосостояния.

Глава Кыштыма 
Людмила Шеболае-
ва выступила с от-
четом об итогах 
социально-экономи-
ческого развития 
городского окру-
га на встрече с ак-
тивистами СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИ, 
которая прошла в 
партийном офисе.

Несмотря на то, что отчет 
изобиловал информацией о 
достижениях в жизни кыш-
тымцев, справедливороссов 
не устраивали бравурные 
речи.  Когда началось обсуж-
дение доклада, горожане 
напомнили руководителю о 
наиболее острых проблемах. 
В первую очередь это каса-
ется жилищно-коммуналь-
ного обслуживания. Так, ми-
нувшей зимой после аварии 
десятки домов остались без 
тепла. Медленными темпа-
ми идет газификация жилья, 
не устраивают горожан объ-
емы и качество дорожного 
строительства, благоустрой-
ства дворов и улиц, энергоо-
беспечения. Немало прорех 
в здравоохранении города, 
мизерную зарплату получают 
работники дошкольных уч-
реждений, слаба социальная 
поддержка многодетных се-
мей, плохо организован досуг 
кыштымцев. Людмила Ше-
болаева заверила земляков, 
что все их критические за-
мечания, предложения будут 
учтены при реализации плана 
развития Кыштыма в 2013-м и 
последующих годах.

лев лещенко пел для ветеранов

Инициатором «сольников» 
стал сам певец, а организовала 
концертный тур челябинская 
компания Арт-Мастер при под-
держке регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Первое выступление 
артиста состоялось в Златоу-

сте, второе – в Челябинском 
Дворце железнодорожников. 
Помимо ветеранов войны и 
труда, тружеников тыла на 
концертах побывали работни-
ки бюджетной сферы – соци-
альных служб, образователь-
ных учреждений. По словам 

руководителя компании Арт-
Мастер, депутата Коркинского 
городского совета депутатов 
Александра Федулеева, основ-
ная часть концертной програм-
мы состояла из лирических 
произведений, но неизмен-
ным финальным аккордом вы-
ступлений певца становилась 
знаменитая песня «День По-
беды», во время исполнения 
которой зал встает в едином 
патриотическом порыве.

– Эти концерты можно на-
звать знаковыми для южноу-

ральцев, – говорит Секретарь 
Бюро Совета регионального 
отделения партии Василий 
Швецов. – Ведь именно в эти 
дни стартует общероссийский 
социально-патриотический 
проект СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ «70 лет под знаменем По-
беды», в котором челябинские 
партийцы примут самое актив-
ное участие. И концерты Льва 
Лещенко с его «Днем Победы» 
можно считать хорошей запев-
кой к началу реализации юби-
лейного проекта. 

За полтора месяца в Челя-
бинское региональное отделе-
ние партии поступило около 10 
тысяч «живых» подписей. Депу-
таты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Законодательном со-
брании Челябинской области 
совместно с депутатами фрак-
ции КПРФ также выразили свои 
требования об отклонении за-

конопроекта, отправив письмо 
на имя председателя Госдумы 
РФ Сергея Нарышкина.

Подписать требование об 
отклонении закона о Росфина-
гентстве можно в офисах реги-
онального и местных отделе-
ний СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
или на сайте https//mypetition/
petition/147.
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Рассказывать о пользе банных процедур – занятие 
важное, но малополезное. В баню нужно идти! Мы при-
глашаем вас в банно-оздоровительный комплекс «Гар-
мония», где вы можете от души попариться разными 
веничками в русской бане, погреться в инфракрасной 
сауне, турецкой бане (хамам), мини-сауне «Кедровая 
здравница», окунуться в чистейший теплый бассейн. 
Приходите к нам, чтобы отдохнуть и расслабиться после 
затянувшихся холодов, когда всем так не хватает теплого 
весеннего солнца.

Профессиональный массаж и лечебные растирания, 
тщательные косметологические процедуры по лицу и 
телу, обёртывания с грязью Мертвого моря и многое 
другое – выбор за вами! А выбирать есть из чего – сегод-
ня «Гармония» предлагает вам комплекс разнообразных 
оздоровительных процедур, о которых вы можете узнать 
на нашем сайте www.garmony74.ru.

Представляем вам самые популярные оздорови-
тельные процедуры этой весны.

оЧки проФессора панкоВа

Поистине справедливо 
утверждение «Движение – 
это жизнь». Очки-трена-
жёр Панкова – своеобраз-
ный «спортзал» для глаз. 
Устройство нагружает 
мышцы зрачка и глазного 
яблока, а чем больше они 
тренируются, тем креп-

че становятся. Благодаря этому лечится близорукость и 
дальнозоркость, тормозится развитие таких заболева-
ний, как начальная катаракта, глаукома, астигматизм, 
миопия, косоглазие, дистрофия сетчатки, компьютерная 
болезнь глаза. Кроме того, очки Панкова улучшают вса-
сываемость лекарственных средств, если вы уже прохо-
дите курс лечения. Подробную консультацию вам дадут 
наши специалисты. Добавим лишь, что эта методика 
особенно полезна тем, чья работа связана с большой на-
грузкой на зрение - педагогам, водителям, программи-
стам, бухгалтерам.

массажёр для ног EZZER

В основе древнейшего 
метода лечения – рефлек-
сотерапии – лежит воз-
действие на биологически 
активные точки – нервные 
рецепторы, отвечающие 
за работу внутренних ор-
ганов и систем человече-
ского организма. Уникаль-
ный аппарат для массажа 
стоп даёт следующие эф-
фекты:

• избавляет от мышечного напряжения и усталости 
ног;

• снимает стресс и синдром хронической усталости;
• избавляет от бессонницы;
• стимулирует кровообращение и лимфоотток;
• улучшает общее самочувствие!
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калейдоскоп

Челябинск, ул. ф. Горелова, 12
Тел. (351) 281-80-80

http://уралавтосервис.рф
uralautocenter@mail.ru 

АКЦИЯ 
ПРОДЛИТСЯ 

ВСЕ ЛЕТО
По словам директора 

сервисного центра Ми-
хаила Тельнова, акция 
«Дорога в лето» по ком-
плексной диагностике 
автомобилей продлится 
вплоть до осени. Компа-
ния выполняет широкий 
спектр работ по ремонту 
и обслуживанию всех ви-
дов иномарок. Несомнен-
ным преимуществом 
для участников акции 
станет то, что комплекс-
ная диагностика будет 
проводиться на совре-
менном дилерском обо-
рудовании, которое при-
меняется для гарантийного 
обслуживания автомоби- 
лей марки «Мерседес».  
А цены на обслуживание 
с учетом скидок окажут-
ся значительно ниже при 
высоком качестве прово-
димых диагностических 
операций и ремонтных 
работ.

Акция «Дорога в 
лето», которую проводит 
«УралАвтоСЕРВИС», – это 
выгодное предложение 
для вас!

Воспользоваться им 
можно будет до конца 
летнего периода.

Приглашаем водителей

Обращаться по адресу: 
Челябинск, ул. Ф. Горелова, 12 

(район ЧКПЗ)
Тел. (351) 253-99-09

Автотранспортному предприятию, 
осуществляющему пассажирские перевозки на 
автобусах «Мерседес» и «Форд», требуются во-

дители категории D  
для работы на городских, пригородных  

и междугородных маршрутах.
Приглашаем водителей, а также 

водителей с личными автобусами 
для работы на маршрутах.

даты, праздники, приметыЗдоровье – ключ к гармонии

Приглашаем вас в банно-оздоровительный комплекс – в мир здоровья, красоты 
и ГАРМОНИИ! Позаботьтесь о своем здоровье уже сегодня!

Челябинск, Копейское шоссе, 5а. Телефоны: 259-46-81, 230-68-52 (сауна).
Часы работы: ежедневно с 9:00 до 20:00 (понедельник – санитарный день).

www.garmony74.ru

1 мая Праздник весны и 
труда.  В июле 1889 года 
Парижский конгресс II Ин-
тернационала в память 
о выступлении рабочих 
Чикаго принял решение 
о проведении 1 мая еже-
годных демонстраций. 
Впервые День между-
народной солидарности 
трудящихся был отмечен 
в 1890 году.
2 мая День памяти свя-
той блаженной Матроны 
Московской.
3 мая День Солнца. 
Солнце определяет эко-
логию планеты. Без него 
не было бы и воздуха, не-
обходимого для жизни: 
он превратился бы в жид-
кий азотный океан вокруг 
замерзших вод и обледе-
невшей суши. Благодаря 
солнцу на Земле появи-
лась жизнь.
5 мая Светлое Христово 
Воскресение, Пасха, окон-

чание Великого поста. Со 
словами «Христос Вос-
кресе!» для православ-
ных христиан начинается 
истинная весна, светлое, 
радостное утро новой 
жизни. Воскресение Го-
спода Иисуса – первая 
действительная победа 
жизни над смертью.

7 мая День радио.

9 мая День Победы. По-
беда над фашистской Гер-
манией – одно из выдаю-
щихся событий мировой 
истории.
15 мая Международный 
день семьи.
21 мая День Иоанна 
Богослова (покровителя 
авторов, редакторов и из-
дателей).
31 мая Всемирный день 
без табака. Он был уста-
новлен в 1988 году Все-
мирной организацией 
здравоохранения.

Народ примечал
Средняя температура воздуха в мае переходит за  

+ 10 °С. Но возможен и возврат холодов. Чаще всего холода 
приходятся на время цветения черемухи (с 4 мая). Поэтому 
холода в мае называют «черемуховыми». Как показывают 
наблюдения синоптиков, май с устойчивыми холодами 
бывает  раз в семь лет. Про погоду в мае народ говорит 
так: майский мороз не выдавит слез, пришел май – под 
кустом рай.

Всем хороших майских выходных!
В соответствии с постановлением Правительства РФ, в 

2013 году будет 9 майских выходных дней. Первомайские 
праздники продлятся с 1 по 5 мая, а выходные, посвящен-
ные Дню Победы, – с 9 по 12 мая. Будничный день 10 мая 
стал выходным после переноса на эту дату праздничного 
Дня защитника Отечества, который в этом году выпал на 
субботу.


